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Chères lectrices, chers lecteurs de l’Escoubille,

Vous tenez entre les mains le journal qui vous donne des nouvelles de vos
déchets, sur leur vie après la poubelle.

Enfin, on devrait plutôt dire les poubelles : vous l’avez peut-être
remarqué, de plus en plus de « corbeilles multiflux » sont implantées dans
vos communes. Oui, le tri sort de chez vous et se prolonge dans la rue, dans
les cours d’école ou à la plage. C’était un manque dans le traitement des
déchets : on pouvait trier chez soi, mais pas dans l’espace public. Depuis le
début de l’année, ce tri « hors foyer » est obligatoire. C’est pourquoi le
Syndicat Pic et Étang aide les communes et leurs intercommunalités à
déployer ces dispositifs. Pour qu’on cesse de gaspiller des ressources
précieuses comme l’aluminium des cannettes d’Orangina et pour qu’on
recycle les plastiques des emballages au lieu d’extraire encore et encore
des produits pétroliers.

Nous aidons aussi les organisateurs d’événements à diminuer et mieux
trier leurs déchets. Ainsi, les Printanières du Pays de l’Or ont réussi à réunir
800 personnes autour de dégustations de vin et de produits du terroir et …à
produire moins d’un kilo de déchets qui ont été incinérés. Ce dispositif
d’aide, Festrif, est à la disposition des collectivités, des associations, clubs
sportifs, taurins ou culturels.

Enfin, nous arrêtons de promener les trognons de pomme et les
épluchures de concombre dans des camions. Ces déchets alimentaires
sont compostés soit sur place (dans votre jardin, votre quartier ou au pied
de votre immeuble), soit collectés dans des bornes. Jusqu’à présent, le
contenu de ces points d’apport volontaire voyageait jusqu’à l’usine de
méthanisation de Montpellier. Désormais, le Syndicat dispose d’une
plateforme de compostage de restes alimentaires à Mauguio. Nous
sommes très fiers de cette petite installation. Je suis persuadé que l’avenir
du traitement des déchets passe par de petites solutions locales.

Quant à l’incinérateur de Lunel-Viel, il est devenu depuis cet été un des
plus performants d’Europe du point de vue environnemental : les
nouveaux filtres installés, avec une technologie dernier cri, permettent de
réduire significativement les polluants.

Moins de pollution, moins de réchauffement climatique, plus de
biodiversité dans les amendements organiques des sols… Comme vous le
constatez, les nouvelles de vos déchets sont bonnes. 

Continuons d’unir nos efforts en ce sens !

Bonne lecture.

VOS CONTACTS UTILES

Syndicat Mixte Pic et étang
contact@picetang.fr
04 67 59 72 30 

Agglomération du Pays de l’Or
Pôle Environnement 
04 67 91 31 11 environnement@paysdelor.fr 

Communauté de Communes de Terre de
Camargue
Pôle Environnement
 0 800 004 227 environnement@terredecamargue.fr

Communauté de communes du Grand Pic Saint
Loup -  Centre Technique intercommunal 
04 67 55 33 12

Lunel Agglomération 
0 800 034 400  (appel gratuit)

Communauté de Communes du Pays de
Sommières 
04 66 80 98 40

Communauté de communes de RhônyVistre-
Vidourle 
Pôle Environnement 
04 66 35 55 55
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Je suis persuadé que
l’avenir du traitement 
des déchets passe par de
petites solutions locales.
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@fabricefenoy

Fabrice Fenoy, lors de l’inauguration de
la plateforme de compostage du
Syndicat.

12

EDITO

À LA UNE
Restes alimentaires.
Le Syndicat se dote d’une nouvelle
plateforme de compostage
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Le Syndicat Pic Etang assure le traitement et la
valorisation des déchets ménagers pour six
groupements de communes du sud-est de l'Hérault
et de l’ouest du Gard : Pays de l’Or, Terre de
Camargue, Lunel Agglo, Rhony-Vistre-Vidourle,
Grand Pic Saint Loup et Pays de Sommières. Doté
d’une usine de valorisation énergétique depuis 1999,
le Syndicat, sous la présidence de Fabrice Fenoy, a
souhaité s’engager dans une ambitieuse politique de
prévention pour réduire les déchets et le recours à
l’incinération.

Qui sommes-nous ?

14

Escoubille ou Escobilhas ?
Un fidèle lecteur nous a fait remonter qu’il aurait été
plus juste d’écrire le nom du magazine en occitan. Si
l’orthographe change, la prononciation reste
identique pour ce mot qui désigne des déchets issus
des épluchures et restes de cuisine. Merci à lui pour
cet éclairage sur notre langue régionale.
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Deux nouveaux guides sont
disponibles en ligne. Un livret pour
réduire le gaspillage alimentaire (100 %
garanti sans recette à base de fanes de
radis). Et un feuillet pour savoir
comment utiliser votre compost.

Rendez-vous sur picetang.fr
Rubrique Magazines et guides

Le 27 mars 2025, le Syndicat Pic Étang inaugurait sa première plateforme
de compostage de restes alimentaires en présence de  Fabrice Fenoy,
Président du Syndicat Pic Étang, Françoise Matheron, Conseillère
Régionale, Michel Carlier, Vice-Président en charge des déchets et de la
valorisation de l’Agglomération du Pays de l'Or  et d’Yvon Bourrel, Maire
de Mauguio-Carnon (voir présentation de la plateforme page suivante).

5

DETRI(AC)TUS DETRI(AC)TUS

ENVIRONNEMENT
L’INCINÉRATEUR DE LUNEL-VIEL PARMI LES
PLUS PERFORMANTS EN EUROPE

Après une première phase à l'automne 2024,
les travaux destinés à renforcer le système de
traitement des fumées de l'incinérateur de
Lunel-Viel se sont poursuivis en avril 2025.
Chaque ligne de traitement est désormais
équipée de deux filtres à manches successifs,
ainsi que d'un réacteur catalytique pour le
traitement spécifique des oxydes d'azote. Ces
évolutions permettent d’atteindre les seuils de
rejets les plus bas au niveau français et
européen. 
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Pose du nouveau filtre à manches sur la ligne de
traitement n° 1 le 2 avril 2025.

INAUGURATION DE LA COMPOSTIÈRE DES ROUIRES A MAUGUIO

Nouveau pour vous

Près de 70 personnes, élus,
associations, agents et
partenaires étaient présentes
pour cette inauguration.

COMPOSTAGE PARTAGÉ
LE SYNDICAT CO-ORGANISATEUR DE LA JOURNÉE TECHNIQUE DU RCCO

Le Syndicat Pic Étang et l’Agglomération du Pays de l'Or, co-organisaient début avril la journée
d'échanges techniques du Réseau Compost Citoyen Occitanie (RCCO). 

La question centrale de cette journée : comment associer les citoyens à la gestion du
compostage partagé ?

Fabrice Fenoy, Président du Syndicat, à
l’ouverture de la journée.

Au programme 

Table ronde “animation territoriale des
dynamiques de compostage partagé : y a-t-il
une seule bonne recette ?”

Visites de sites de compostage partagé

Atelier communication sur la mobilisation des
référents bénévoles

Atelier sur la pérennisation du compostage de
proximité en complémentarité du
déploiement de points de collecte 

https://www.facebook.com/FabriceFenoyLV?__cft__[0]=AZXMREiPAMK1tVu5JHDhy3xGdpwThi1yWSllwwqPEYuC7MZxeh05ntzWQUZTFrrpa9qMW4mWkbAogiA7nHbXoafcuj-rJaasS0PT16u0mGr_qcfoXH-SLeAz8LpU6JnztNo9u-90OSDcDDKv6aWiA_MvBqHscbzKNMggYqGnIaoI68v-hj0JcQoCYrnWOcjBjdI&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/paysdeloragglo?__cft__[0]=AZXMREiPAMK1tVu5JHDhy3xGdpwThi1yWSllwwqPEYuC7MZxeh05ntzWQUZTFrrpa9qMW4mWkbAogiA7nHbXoafcuj-rJaasS0PT16u0mGr_qcfoXH-SLeAz8LpU6JnztNo9u-90OSDcDDKv6aWiA_MvBqHscbzKNMggYqGnIaoI68v-hj0JcQoCYrnWOcjBjdI&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/paysdeloragglo?__cft__[0]=AZXMREiPAMK1tVu5JHDhy3xGdpwThi1yWSllwwqPEYuC7MZxeh05ntzWQUZTFrrpa9qMW4mWkbAogiA7nHbXoafcuj-rJaasS0PT16u0mGr_qcfoXH-SLeAz8LpU6JnztNo9u-90OSDcDDKv6aWiA_MvBqHscbzKNMggYqGnIaoI68v-hj0JcQoCYrnWOcjBjdI&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/paysdeloragglo?__cft__[0]=AZXMREiPAMK1tVu5JHDhy3xGdpwThi1yWSllwwqPEYuC7MZxeh05ntzWQUZTFrrpa9qMW4mWkbAogiA7nHbXoafcuj-rJaasS0PT16u0mGr_qcfoXH-SLeAz8LpU6JnztNo9u-90OSDcDDKv6aWiA_MvBqHscbzKNMggYqGnIaoI68v-hj0JcQoCYrnWOcjBjdI&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/VilleMauguioCarnon?__cft__[0]=AZXMREiPAMK1tVu5JHDhy3xGdpwThi1yWSllwwqPEYuC7MZxeh05ntzWQUZTFrrpa9qMW4mWkbAogiA7nHbXoafcuj-rJaasS0PT16u0mGr_qcfoXH-SLeAz8LpU6JnztNo9u-90OSDcDDKv6aWiA_MvBqHscbzKNMggYqGnIaoI68v-hj0JcQoCYrnWOcjBjdI&__tn__=-]K-R


COLLECTE 
ET DÉPÔT

Les restes alimentaires sont collectés dans
les points d’apport volontaire  de Lunel,
Lunel-Viel, Lansargues et Mudaison puis
déposés sur la plateforme dans un casier
de réception.

Mais ces déchets sont composés à environ 80% d'eau,
et sont lourds et coûteux à transporter. En les
compostant à Mauguio, à proximité de leur lieu de
collecte, nous évitons des trajets inutiles et polluants.

Et ce n'est pas tout. Le compost produit est un
excellent amendement naturel pour les terres
agricoles. Il permet aux agriculteurs locaux de réduire
leur recours aux engrais chimiques. C’est bénéfique
pour la faune, la flore et la qualité des sols. C'est un
véritable cercle vertueux qui s'installe

Avec cette nouvelle infrastructure, sur laquelle la
réception des déchets, le tri et les opérations de
compostage sont assurées par l’entreprise locale
MICROTERRA, le Syndicat Pic Étang confirme sa
volonté d'innover pour réduire le recours à
l’incinération, et de développer des solutions de
traitement adaptées aux spécificités locales,
privilégiant des techniques sobres, simples et
efficaces. D’autres suivront prochainement.

À LA UNE À LA UNE

RESTES ALIMENTAIRES
LE SYNDICAT SE DOTE D’UNE NOUVELLE
PLATEFORME DE COMPOSTAGE
Les restes alimentaires, ces épluchures, fruits et
légumes abîmés, ou restes d’assiettes,
représentent une part importante des poubelles
d’ordures ménagères. Mais ils peuvent en réalité
devenir une précieuse ressource pour les
agriculteurs.

Partout, grâce au travail conjoint des groupements
de communes et du Syndicat Pic et Étang, des
solutions de compostage voient le jour : des
composteurs individuels,  collectifs dans les
quartiers ou résidence ou encore des points
d'apport volontaire, dans les centres-villes, là où
l'espace manque. 

C’est pour traiter les restes alimentaires collectés
dans ces points d’apport volontaire que la
plateforme de compostage a été créée. En effet,
jusqu'à récemment, l'incinérateur de Lunel-Viel
était le principal outil du Syndicat pour traiter les
déchets. Les restes alimentaires collectés étaient
envoyés dans une unité de méthanisation sur
Montpellier.

1

Jusqu’au 31 décembre 2024, nous
apportions ces restes alimentaires
sur une unité de méthanisation à
Montpellier. Mais nous avons
souhaité assurer le traitement sur
notre territoire, en proximité du
bassin de collecte, avec une
installation à taille humaine. Depuis
la mise en service de la plateforme
en janvier 2025, nous transformons
en moyenne 3,3 tonnes par mois de
restes alimentaires en compost. 

SANDRINE MARGOT, DIRECTRICE
TECHNIQUE  DU SYNDICAT

TRI ET
MÉLANGE

Après un contrôle visuel, les erreurs de tri sont retirées
(capsules de café non compostables, canettes, sacs
plastiques, etc.). Puis les restes alimentaires sont
mélangés avec du broyat de bois pour un bon équilibre.
Le mélange est ensuite transféré dans une benne pour
la fermentation.

2

 FERMENTATION3 (environ 4 semaines)

MATURATION ET
UTILISATION

Après plusieurs semaines de maturation, le compost est
prêt à être utilisé pour enrichir les sols agricoles du
territoire.

4
Projet développé avec le
soutien financier de la
Région Occitanie

NICOLA RAPPETI, CO-FONDATEUR 
DE MICROTERRA

C'est une fierté pour MICROTERRA,
spécialiste de la valorisation des
déchets organiques, de travailler
main dans la main avec le Syndicat
pour développer des solutions à la
fois locales et duplicables comme
cette plateforme de compostage de
biodéchets alimentaires. La finalité
agricole permet le retour au sol de la
matière organique dans une logique
d'économie circulaire. 

Restes de cuisine et de table uniquement
Pas d’emballages
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LA TÊTE DANS LE BAC

PLUS DE 60*
SOIRÉES OU
JOURNÉES
festives accompagnées
depuis le lancement
auprès de plus de 20
acteurs différents

FESTRIF
LE TRI FESTIF

Le 31 mai 2024, le Syndicat Pic Étang inaugurait son dispositif Festrif à l’occasion de la première soirée des
Printanières et Automnales du Pays de l’Or (voir page ci-contre). Destiné à accompagner les organisateurs
d’événements pour réduire et mieux trier les déchets, le programme comprend sept volets
complémentaires :

Trois leviers pour la réduction : le prêt de vaisselle lavable, de collecteurs de gobelets et d’une fontaine
à eau 
Deux mesures pour améliorer le tri : des poubelles multiflux avec signalétique et la présence
d’ambassadeurs du tri 
Deux dispositifs d’accompagnement à la transition : une charte  d’engagements destinée aux
exposants et une formation des équipes organisatrices sont également proposées pour permettre une
amélioration progressive, mais durable, de l’organisation dans le temps.

LA TÊTE DANS LE BAC

Faire mieux, et le faire ensemble. C’est la philosophie qui
guide notre partenariat avec le Syndicat Pic Étang. Grâce
à l’activation des sept mesures d’accompagnement
proposées par le Syndicat, nous agissons concrètement :
moins de déchets, mieux triés, mieux gérés. Un soutien
complet, renforcé par la présence d’ambassadeurs du tri,
particulièrement saluée par les festivaliers.  Nous
avançons aussi avec pragmatisme, car c’est avant tout
un pari commun. La vaisselle lavable par exemple exige
un effort pour les producteurs, les festivaliers et les
organisateurs. Ce n’était pas gagné. Mais aujourd’hui,
nous ne pourrions revenir en arrière.  

Et ce n’est qu’un début. Parce qu’un événement
responsable ne s’improvise pas, il se construit et n’a pas
peur du changement. 

PRINTANIÈRES ET AUTOMNALES
DU PAYS DE L’OR

6 POINTS TRI ET 6
AMBASSADEURS
DÉPLOYÉS SUR 8 SOIRÉES

FONTAINE À EAU,
VAISSELLE LAVABLE
ET COLLECTEUR DE
GOBELETS

MOINS D’UN KILO DE
DÉCHETS INCINÉRÉS 
POUR 800 PARTICIPANTS

PLUS DE 400*
POUBELLES
RÉSERVÉES
soit 200 points tri 4 flux :
emballages, restes
alimentaires, verre et autres
déchets

1360* HEURES DE
SENSIBILISATION
FAITES OU À VENIR
sur les événements pour
guider les festivaliers
grâce aux ambassadeurs
du tri

* du 31 mai 2024 au 31 octobre 2025 - événements passés ou à venir

Plus facile à  faire qu’à dire

Organiser de belles soirées vigneronnes, c’est bien. Les
rendre exemplaires, c’est encore mieux. C’est dans cet
esprit que j’ai souhaité, en partenariat avec le Syndicat Pic
Étang, porter un message clair : conjuguer convivialité et
valorisation de notre terroir avec notre engagement
d’être toujours plus vertueux. 

Printemps comme automne, nos rendez-vous festifs en
Pays de l’Or ont donc fait le pari du respect de
l’environnement. Ce n’est pas un simple supplément
d’âme, c’est un engagement concret. Lors de certaines
soirées, moins d’un kilo de déchets incinérés seulement !
Et surtout, à minuit les places de nos villes et nos villages
sans un seul déchet au sol. 

Nous l’avons dit, nous l’avons fait. 

8

Alain Hugues
3ᵉ vice-président Résilience, rayonnement

 et agriculture durable du Pays de l’Or

Gabriel Bouscarain
Directeur Général Adjoint 

du Pays de l’Or



Rendez-vous sur le site du syndicat pour
télécharger le guide Festrif, ainsi que la

synthèse de l’accompagnement proposé
par le Syndicat Pic Étang.

WWW.PICETANG.FR
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Le dispositif Festrif est léger et très facile à mettre
en œuvre, que ce soit dans nos villages ou comme
ici, en pleine garrigue entre Aubais et Aigues-Vives.
Pour les associations qui organisent, le matériel mis
à disposition apporte des solutions qui ne sont
absolument pas contraignantes pour les usagers.
Ces derniers sont le plus souvent ravis de pouvoir
contribuer facilement à un meilleur tri des déchets
sur site.

Nous avons hésité à solliciter Festrif car
Vèrévin est un gros festival nocturne.
Les bénévoles se donnent déjà à 100 %
dans l’organisation et nous avions peur
de leur ajouter du travail
supplémentaire. Mais la présence des
ambassadeurs du tri a permis de
sensibiliser le public et d’assurer un bon
tri des déchets. Finalement, nous avons
évité l’incinération de plus de 3 000
litres de déchets. Pas mal pour une
première !  

LA TÊTE DANS LE BAC

Lors de notre Canicross annuel, nous avons mis
en place des points de collecte à proximité de la
buvette et du parking afin de sensibiliser les
participants à l'importance du tri et à la
sauvegarde du lieu naturel sur lequel
l'événement était organisé. Les personnes
présentes ont été très favorables à cette
nouvelle initiative, nous permettant de collecter
des poubelles correctement triées et de
maintenir la propreté du site jusqu'à la fin de
l'événement.

Gladys Kwolik 
Présidente du club de canicross d'Aubais

LA TÊTE DANS LE BAC

Fabrice Fenoy,
Président du
Syndicat Pic et
Étang,  avec Mathias,
ambassadeur du tri
sur Vérévin.

SOIRÉE VÉRÉVIN À CAMPAGNE
CANICROSS DES GARRIGUES
 À AUBAIS

4 POINTS TRI
DÉPLOYÉS

VOUS ÊTES ORGANISATEUR D’ÉVÉNEMENT ET VOUS ÊTES INTÉRESSÉ PAR LA DÉMARCHE ?

Vèrévin a rassemblé dans notre petit
village entre 8 000 et 10 000 visiteurs
car cette fête propose uniquement des
produits de qualité de notre région. Le
tri des déchets expérimenté cette
année avec l’aide du Syndicat Pic Etang
s’inscrit dans cette démarche
qualitative et exigeante. Cette
nouveauté a été remarquée et
appréciée par de nombreux festivaliers.
Je salue l’effort pour l’environnement de
l’association Vèrévin, ainsi que sa
volonté de s’améliorer année après
année.

10 POINTS TRI
DÉPLOYÉS

PLUS DE 1000
PERSONNES
SENSIBILISÉES 

5 
AMBASSADEURS

PRÉSENTS 1110

Jacques Gravegeal
Maire de Campagne

Aude Faye-Herick
Bénévole Vérévin

Antoine Rousseau
Deuxième adjoint chargé de la
commission Environnement et
Agriculture à la Mairie d’Aubais



ONZE ENTITÉS CONCERNÉES

PIC ÉTANG AIDE À LA
GÉNÉRALISATION DU
TRI HORS DE LA MAISON

POUBELLE LA VIE

Dans la rue, près des plages, dans une cour
d’école, ... Depuis le 1er janvier 2025, la loi
AGEC (Anti-Gaspillage pour une Économie
Circulaire) rend le tri des emballages
obligatoire dans tous les lieux publics en
France. Les gens doivent désormais pouvoir
trier leurs déchets partout où ils vont. Cela
s’appelle “le tri hors-foyer”.

Pour faire face à cette nouvelle obligation, le
Syndicat mixte entre Pic et Étang a
coordonné la réponse à un appel à projets
lancé par Citeo.

Citeo, c’est quoi ?
C’est un éco-organisme. Créé par les
entreprises qui mettent des produits
emballés sur le marché, sa mission est de
contribuer au financement et à l’organisation
de la collecte, du tri et du recyclage des
emballages ménagers et des papiers. 

À quoi sert cet appel à projet ?
À financer des poubelles de tri et à
accompagner les territoires dans la mise en
place de ces nouveaux équipements. Grâce à
cette initiative, onze entités ont pu bénéficier
d'un soutien financier et méthodologique
important. 

CORBEILLES 4 FLUX DANS LE PARC
DE LUNEL-VIEL

CORBEILLES  À L’ENTRÉE DES
PLAGES DU PAYS DE L’OR

CORBEILLES DU LYCÉE VICTOR
HUGO DE LUNEL

CORBEILLES DE COUR D’ÉCOLE À
MAUGUIO

Six communes : La Grande Motte, Lansargues, Lunel-
Viel, Mauguio-Carnon, Valergues, Villevieille.
Trois groupements de communes : Grand Pic Saint-
Loup, Pays de l'Or, Pays de Sommières
Un établissement d’enseignement :  Lycée Victor
Hugo de Lunel 
Et le Syndicat Pic et Étang pour le dispositif Festrif.

Comment savoir si ça va
dans le jaune ou le gris ?
Cherchez le logo et les consignes de tri
directement imprimés sur l'emballage
ou le produit. S’il est écrit “bac de tri”,
cela va dans la poubelle jaune.

Cet appel à projet vise à sortir les emballages des
poubelles de rue. L'accompagnement de Citeo permettra
aux onze structures lauréates de bénéficier d'un soutien
financier, mais surtout d'une expertise pour la mise en
place de solutions de tri adaptées à leurs
problématiques. 

Où placer les poubelles pour qu’elles soient visibles et
bien utilisées ? Comment communiquer pour que les
passants ne se trompent pas de poubelles ? Quel type
d’équipement choisir ? Combien de poubelles différentes
proposer : uniquement les emballages et les ordures
ménagères ou également les restes alimentaires et le
verre ? 

L’objectif n’est pas seulement de coordonner la réponse à
l’appel à projet, mais aussi de partager les
questionnements, les difficultés et les bonnes pratiques
pour progresser ensemble et plus vite sur ce nouveau
dispositif de tri 

1312

Kristelle Fourcadier
Directrice du Syndicat Pic Étang



ÉVÉNEMENTS

DECHÈTERIES

PLAGES

LES TRI’PATOUILLEURS

On intervient dans des événements sur lesquels le
Syndicat Pic Étang déploie des corbeilles de tri Festrif.  
Notre rôle est d’accompagner les festivaliers  car il peut
y avoir un relâchement du geste de tri dans un
contexte festif, ou parfois une simple méconnaissance
de la consigne. L'erreur de la serviette en papier est
celle que nous voyons le plus. On explique pourquoi
elle ne va pas dans la poubelle jaune et où la jeter.
Souvent, les participants apprennent des astuces qu'ils
réutilisent chez eux. Un double bénéfice : tri réussi sur
place et sensibilisation.

Cyril

Lorsque je suis devant la benne à
encombrants, je vois beaucoup
d'erreurs. Beaucoup d’usagers
s’orientent directement vers cette
benne alors qu’elle devrait être celle
de dernier recours. L'erreur des
usagers que nous voyons le plus porte
sur les meubles. Ils ne vont pas aux
encombrants, mais dans une benne
spécifique dédiée au mobilier qui est
désormais recyclé.  Je prends le temps
d'orienter les usagers vers les
conteneurs correspondants. C'est un
gain pour le recyclage et une
économie pour la collectivité.

Anne

J'entre dans le quotidien des habitants
pour les aider à intégrer le tri des
emballages et des restes alimentaires
dans leurs habitudes. On discute des
solutions adaptées à leur logement :
emplacement des poubelles, récipients
pour les restes alimentaires, fréquence
de vidage, de collecte, erreurs
fréquentes de tri, etc. En bref, un
accompagnement ultra-personnalisé
pour s’adapter aux spécificités de
chaque foyer.

Jérôme

PORTE-À-PORTEJEU DE L’OIE ET BASKET TRI...
RENCONTRE AVEC 
LES AMBASSADEURS
Sur le terrain, au plus près des habitants et
des vacanciers, les ambassadeurs du tri  
sont des acteurs clés de la sensibilisation.  
Ils sont déployés dans le cadre du contrat
d’exploitation de l’incinérateur OCTAV qui
comprend un volet prévention important
dont l’objectif est notamment de réduire le
recours à l’incinération.

Qu'ils soient en déambulation sur les
plages, animant des stands, frappant aux
portes, guidant en déchèterie ou présents
sur les événements festifs, leur rôle est
essentiel pour faire progresser les bons
gestes. À travers des échanges directs et
concrets, ils rappellent les consignes,
corrigent les erreurs et expliquent
l'importance du tri. 

Rencontre avec ces pédagogues du
quotidien.

Les animations comme le jeu de l'oie, le basket
tri  ou le casque de réalité virtuelle sur notre
stand captivent l'attention. On explique de
manière ludique pourquoi trier est important
et comment bien le faire. L'animation
d'immersion en centre de tri avec les casques
de réalité virtuelle nous montre qu’il y a encore
beaucoup d’erreurs de tri par manque de
connaissances. Les animations sous stand
permettent de comprendre le tri en s'amusant.

Mathias 

STANDS

LES TRI’PATOUILLEURS

Les touristes sont réceptifs quand on leur
explique les consignes et où trouver les
points de tri près de la plage et de leurs
locations. Beaucoup d’entre eux apprécient
l’initiative. C'est essentiel pour préserver
notre littoral et garantir le geste de tri en
vacances, comme à la maison.

Lionel
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